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Premessa e considerazioni generali

Questa è un analisi del Linux Day 2011 preparata dal sottoscritto, il cui scopo è quello di fare da 
punto di partenza per l'organizzazione del prossimo LD. Si tratta di un analisi personale che vuole 
essere il più obbiettiva possibile ma che è aperta a critiche e suggerimenti. Questo documento sarà 
infatti pubblicato sul sito dell'associazione e sulla nostra mailing-list.

In generale:
• Ognuno ha dato il proprio contributo e si è visto lo spirito giusto e la capacità di cooperare 

insieme.
• Positiva la collaborazione col SICRAL che non è uno sponsor ma un nostro “collaboratore”.  

Un ringraziamento speciale va a Riccardo Messana che si è mosso personalmente per la 
pubblicità sulle pensiline dell'ATL.

• Ottima la collaborazione dello staff della circoscrizione 1, in particolare con la presidente 
Daniela Bartalucci e Antonio De Vito che oltre che essere nostro socio è anche consigliere 
della suddetta circoscrizione.

Tempi

L'organizzazione del Linux Day 2011 è iniziata con largo anticipo quest'anno (luglio 2011) e ciò ha 
consentito di muovere l'organizzazione senza fretta e con flessibilità. In ogni caso si può comunque 
migliorare il risultato poiché, ad esempio, i manifesti possono essere distribuiti prima e le scuole 
possono essere contattate con preavviso maggiore.

Giudizio: 9,5/10

Pubblicità

La campagna pubblicitaria ha funzionato bene,  anche se è partita con leggero ritardo rispetto a 
quanto preventivato. Per perfezionare l'operazione conviene affidare la creazione dei manifesti ai 
membri del nostro “team” che abbiano una disponibilità di tempo sufficiente a crearli e modificarli  
rapidamente in caso di necessità.
Per l'anno prossimo potrebbe essere esplorata l'ipotesi di fare una campagna pubblicitaria vera e 
propria, magari ridotta a pochi punti  molto in vista in città, da affiancare alla nostra pubblicità 
tradizionale. Tutto ciò naturalmente, se il budget lo consente.

Giudizio: 9,5/10

Sponsor

Quest'anno  è  stato  fatto  un  ulteriore  miglioramento  rispetto  allo  scorso  anno  e  soprattutto  è 
aumentato il numero complessivo di sponsor che abbiamo avuto: ben 5 di cui 3 paganti in moneta.

Elenco sponsor:
– Guidi premiazioni sportive: ci ha fornito in cambio ben 1000 biglietti da visita veri e propri 

che si riveleranno fondamentali per pubblicizzare il GULLI nei mesi e negli anni a venire.
– Net Building Automation che ci ha offerto un contributo di ben 400€ per finanziare l'evento. 

Un  particolare  ringraziamento  va  ad  Alessandro  Bernini  che  ha  fatto  da  tramite  per  la 
trattativa.
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– Metropolis pub: che offre i propri locali per i nostri incontri settimanali e rappresenta un 
punto di riferimento senza paragoni per noi.

– Essedì Computer Livorno: che ha offerto un contributo di 200€ dimostrandosi sensibile e 
sempre disponibile nei confronti della nostra associazione.

– Digilab System Integration: che ha offerto un contributo di 250€.

L'indicazione rimane la stessa dello scorso anno ma si slega dal risultato del LD11 che è stato 
oltremodo  soddisfacente:  se  possibile,  per  l'anno  prossimo,  aumentare  sia  gli  sponsor  sia  il 
corrispettivo ottenuto.

Giudizio: 10/10

Disposizione Zone

Trattandosi  della  prima  volta  che  ci  trovavamo in  circoscrizione  1,  era  lecito  aspettarsi  che  la 
disposizione delle aree non riuscisse in maniera ottimale. Alla fine il risultato è stato più che buono, 
ma la prossima volta converrà aggiungere almeno un tavolo all'area Gadget oltre a lasciarne almeno 
4  all'area  Help  Desk  che  pur  essendo  stata  sottoutilizzata  è  comunque  sensibile  ad  aumentare 
improvvisamente  lo  spazio  impegnato.  Se  sarà  confermata  la  circoscrizione  1  andrà  risolta  la 
questione tavoli, poiché quelli della circoscrizione 1 risultano assolutamente scomodi e pesanti da 
spostare da e verso il 2° piano dell'edificio.

Giudizio: 9/10

Orario

L'orario è stato assolutamente adeguato. Le classi dell'ITIS che sono venute la mattina del venerdì 
hanno potuto seguire dei talk introduttivi al GULLI e a Linux/Open Source, mentre nel pomeriggio 
ci si è dedicati a talk un po' più approfonditi e tecnici sulla didattica, i  risparmi e i 20 anni di  
GNU\Linux. Pure in calo rispetto alla mattinata, buona anche l'affluenza nei pomeriggi, visto che 
comunque il venerdì era giornata lavorativa e i 2 giorni hanno disperso parte del pubblico.
Con un tema soltanto, rimane da valutare se sia il caso l'anno prossimo di ripetere 2 giorni o se 
convenga invece fare 1 giorno e mezzo su sabato e domenica pomeriggio, oppure soltanto il sabato.
La  scarsa  affluenza  del  sabato  mattina  è  dovuta  principalmente  alla  mancata  partecipazione 
(all'ultimo minuto) delle altre scuole di Livorno, aspetto che dovrà essere debitamente tenuto in 
conto l'anno prossimo ma che non può incidere sul giudizio di questo aspetto del LD11.

Giudizio: 10/10

Talk

Semplicemente perfetto! Non ci sono annotazioni da fare su questa parte del LD! La qualità degli 
interventi è stata elevata, così come la risposta di pubblico. I relatori che si sono avvicendati non 
sono  quasi  mai  caduti  nell'errore  di  tediare  il  pubblico  con  spiegazioni  monotone  e  in  quelle 
rarissime volte si è fatto ricorso allo “humor” per ridestare l'attenzione dei presenti. Ringraziamenti 
assortiti vanno a tutti i relatori, gli assessori e i tecnici del comune che si sono succeduti:
Carla Roncaglia, Darya Majidi, Walter Nebbiai, Mario Grassia, Pierluigi Rinaldi, Dinora Mambrini, 
Alessio Maiorano,  Fabrizio Carrai,  Andrea Topputo,  Andrea Fede,  Claudio Carboncini,  Daniele 
Forsi, Lorenzo Losa e naturalmente (modestia a parte) il sottoscritto.
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Giudizio: 10/10

Connessione Internet

Questo è forse il  punto un po'  più dolente dell'evento.  In  taluni  momenti  si  è  infatti  sentita  la  
mancanza di una connessione cablata e affidabile all'interno della sala. Per settimane si è provato ad 
insistere  per  avere  una  connessione  di  questo  tipo  ma  non  siamo  riusciti  ad  ottenerla.  Si  è 
successivamente  scoperto  che  per  i  tecnici  del  comune  sarebbe  stato  troppo  laborioso  agire 
sull'imponente infrastruttura di rete del comune per preparare un indirizzo IP isolato che sarebbe 
stato poi utilizzato solo per 2 giorni. E' comprensibile quindi che non fosse conveniente per il CED 
(Centro Elaborazione Dati) agire in questo modo.
La soluzione alternativa in ogni caso si è dimostrata sufficiente, anche se non molto agevole per la 
normale navigazione in rete dei PC presenti in sala. Si è riusciti inoltre ad effettuare un paio di 
installazioni senza troppi problemi, anche se con velocità limitata. Il router 3G acquistato quasi 
apposta per l'evento ha funzionato senza problemi e siamo quindi ora in possesso di uno strumento 
fondamentale per essere connessi anche durante la prossima Fiera dell'Elettronica di Livorno, cui 
quasi sicuramente parteciperemo.

Giudizio: 7/10

Registrazione, Iscrizioni e attestati

E' mancata forse un pizzico di visibilità in più all'area gadget e a quella delle iscrizioni, in ogni caso 
sono stati fatti 4 nuovi iscritti e 4 rinnovi. Ci siamo dimenticati  di preparare un guestbook e questo 
rende difficile preparare degli  attestati  per coloro che sono venuti.  In ogni caso si tratta di una 
mancanza  trascurabile.  Come già  accennato  sopra  è  da  rivedere  a  titolo  di  perfezionamento  il 
numero dei tavoli e la loro disposizione nella sala. Senz'altro sarà necessario utilizzare tavoli diversi 
da quelli del 2° piano della circoscrizione 1, poiché pesanti e difficili da spostare a causa delle 
dimensioni e della mancanza di un ascensore abbastanza grande da contenerli per il trasporto al pian 
terreno. Il suggerimento è quello di acquistare o chiedere in prestito, un misto di tavole in legno e  
caprette poiché più leggere e facili da spostare.

Giudizio: 9/10

Materiale e Gadget

Quest'anno ILS ha potuto inviare un po' di materiale a cui si è aggiunto quello portato da Lorenzo 
Losa riguardante Wikipedia e il Festival delle libertà digitali.
Oltre a questo avevamo una gran quantità di materiale avanzato dallo scorso anno e inoltre una 
nuova partita di gadget fatti ordinare appositamente per l'evento: la qualità di questi prodotti è più 
che  soddisfacente,  soprattutto  per  quanto  riguarda  i  drive  USB da  4GB marchiate  GULLI  e  i  
portachiavi. Leggermente meno bene ma comunque più che adeguati,  i  cappellini e le 2 maglie 
acquistate per fare da modello per le ordinazioni. Nessuno si è dimostrato interessato, forse perché 
non erano ben segnalate, in ogni caso il problema è trascurabile. Complessivamente il materiale 
venduto  è  stato  inferiore  rispetto  allo  scorso  anno  e  questa  voce  di  bilancio  ne  ha  risentito 
parecchio: le entrate da gadget sono state infatti circa 1/3 di quelle dello scorso anno.

Giudizio: 8/10
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Patrocinio del comune di Livorno

Un ringraziamento speciale va alla nostra associata, nonché consigliera comunale Dinora Mambrini, 
grazie  alla  quale  abbiamo ottenuto il  patrocinio gratuito  del  comune di  Livorno.  Un altrettanto 
vivido ringraziamento va al sindaco di Livorno Alessandro Cosimi e al Consiglio Comunale per 
aver reso possibile questa opportunità.

Bilancio

Nonostante il LD sia l'unico tipo di manifestazione che un LUG può affrontare andando in rosso 
abbiamo ottenuto risultati  economici straordinari,  si  pur in  lieve calo rispetto  allo scorso anno. 
L'evento è risultato in attivo per 345,75€, dato che include già gli introiti delle 2 giornate, pari a 
157,03€. Gli sponsor hanno versato complessivamente la somma di 850€ mentre le uscite totali si 
sono divise in pratica tra la spesa dei gadget (circa 530€) e quella per le cartucce di stampa per una 
HP Deskjet 1280, stampante del presidente usata per la realizzazione dei manifesti A3 necessari per 
la pubblicità dell'evento (circa 120€).
Per i dati numerici precisi vedi < bilancio_LD11.pdf > in allegato a questo documento.

Conclusioni

L'obbiettivo che ci  eravamo dati  prima di  partire  era  quello  di  fare  un deciso salto  di  qualità,  
portando  le  tematiche  del  software  libero  all'attenzione  delle  istituzioni  cittadine  e  dei  suoi 
rappresentanti.
Possiamo affermare, senza esitazione, che ci siamo pienamente riusciti visti soprattutto i toni degli 
interventi degli assessori Roncaglia e Nebbiai, i quali hanno rimarcato la sorpresa in positivo delle  
opportunità presentate durante i vari interventi: risparmi, WiiLD, ecc...
E' probabile che da queste 2 giornate si aprano prospettive molto interessanti di collaborazione con 
le scuole di Livorno (il liceo scientifico Enriquez ha già preso ufficialmente contatto), col comune 
(visto l'interesse dimostrato dagli assessori), l'Accademia Navale che ha inviato 3 rappresentanti e la 
circoscrizione 1 che ringraziamo per lo splendido sostegno dato all'evento.
In conclusione, soprattutto quest'anno credo che ci meritiamo un voto piuttosto alto!

Giudizio complessivo: 9,5/10
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